
_________________________________________________________________ 

Protokoll der 6. Generalversammlung des 

Fördervereins Kinder der Zukunft  
(Vereinsjahr 2013) 
Dienstag, 3. Juni 2014 

19.30 Uhr 

Pfarreitreff Neuheim 

 __________________________________________________________ 
 ___________________________________________________________________  

 

Traktanden 

1. Begrüssung 
Wahl der Stimmenzähler 

2. Genehmigung des Protokolls der 5. Generalversammlung vom 4. Juni 2013 

3. Jahresbericht 2013 der Präsidentin 

4. Jahresrechnung 

Bericht der Revisoren 

5. Festlegung des Jahresbeitrages und Genehmigung Budget 2014 

6. Mitgliederbestand - Mutationen 

7. Informationen zum Projekt in Huancayo: Rückblick und Ausblick  

Kleiner Dokumentarfilm von Pascal Gysi 

8. Varia 

 ________________________________________________________________  
 

1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

Die Präsidentin Simone Gysi eröffnet die 6. Generalversammlung im Pfarreitreff Neuheim. 

Die Einladung mit den Traktanden wurde den Mitgliedern rechtzeitig zugestellt. Simone 

Gysi freut sich, 23 Stimmberechtigte (19 Mitglieder und 4 Vorstandsmitglieder) 

begrüssen zu dürfen und heisst auch 4 Gäste herzlich willkommen. Neumitglied Christine 

Brun wird einstimmig zur Stimmenzählerin gewählt. Die Präsenzliste wird in Umlauf 

gegeben.  

Es haben sich einige Mitglieder entschuldigt. Auf das Verlesen wird verzichtet. 

Vorstandsmitglied Lea Burri-Bachmann hat im April geheiratet und erwartet in diesen 

Tagen ihr Baby, weshalb sie der GV ferngeblieben ist. 

Die Präsidentin schlägt vor, das Traktandum 8. Varia dem Traktandum 7 vorzuziehen.  

 

2. Genehmigung des Protokolls der 5. Generalversammlung vom 4. Juni 2013 

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung vom 4. Juni 2013 wird einstimmig 

genehmigt und der Erstellerin Theres Arnet verdankt.  

 

3. Jahresbericht 2013 der Präsidentin 

Die Präsidentin berichtet: Auch das vergangene Jahr 2013 verlief wiederum erfolgreich. 

Der Vorstand traf sich nur zu zwei Sitzungen; dazu wurden die „Geschäfte“ per Mail 

ausgetauscht und verabschiedet. Monika Etter als neues Vorstandsmitglied wurde 

herzlich aufgenommen.  



- Die Sternsinger Steinhausen überwiesen dank der Vermittlung von Guido Simmen 

den ansehnlichen Betrag von CHF 7.400.--.  

- Weihnachtstombola der Bucher Hydraulik im Betrage von etwas gut CHF 1‘100   

- Kollekte vom Todesfall von Frau Antonia Strickler über CHF 1.000.— 

- Spende vom 40sten Geburtstag von Frau Anita Schreiner-Horat CHF 750.— 

Am 4. Juni fand die GV mit 20 Mitgliedern und 4 Gästen statt. Vorstandsmitglied 

Elisabeth Lüde wurde nach 5jähriger Mitarbeit mit herzlichem Dank für ihr Engagement 

verabschiedet. Als neues Vorstandsmitglied wurde mit Applaus Monika Etter gewählt, die 

das Projekt während einer Weiterbildung kennen gelernt hatte. 

- Das Restaurant Hinterburg lud Unterstufen-Schüler zum Essen ein. Die 

Schülerinnen und Schüler malten Tischsets, die dann zum Kauf angeboten 

wurden. Die Einnahmen gingen an den Förderverein. 

In den Sommerferien reisten Simone und Martin nach Huancayo, um an der GV 

teilzunehmen, das neue Lehrerteam kennen zu lernen und die neue Abwartswohnung zu 

besichtigen. Gleichzeitig besuchten auch Ariane Kreier und Joe Häfliger das Projekt 

während ihrer Peru-Reise.  

- Spende des Südamerikanischen Clubs im Jura über CHF 1.000.- (Kontakt über 

Simones Schwägerin Christine Theiler).  

Die Vorstandssitzung im August wurde – wie gewohnt – mit dem gemütlichen 

Beisammensein und „Speis und Trank“ verlängert. 

Am Tag der Kinderrechte wurde Simone von der Schülerin Melanie Rölli unterstützt mit 

einer Arbeit über das Projekt. Es gelang eindrücklich, die Geschichte der zwei Schüler 

Antony und Nicole mit Neuheimer Kindern zu vergleichen. 

- Erlös aus Tag der Kinderrechte: CHF 950.— 

- Kaugummikasse der Kanti-Klasse von Frau Nuria Notter ergab (aufgerundet durch 

Nuria) den stolzen Betrag von CHF 400.—  

- Am Weihnachtsmarkt in Neuheim verkauften drei Oberstufenschülerinnen Muffins 

zu Gunsten des Projektes, was den Betrag von CHF 150.— ergab. 

- Die Kindergärtler von Lea Burri-Bachmann haben fleissig gebastelt und gebacken 

und luden zum „Knirpsekaffee“, was uns den stolzen Betrag von gut CHF 1.000.—

einbrachte. 

- Auch die Kinder von Elisabeth Lüde spendeten ihren Beitrag, den sie vom „Ängele 

und Esle“ einnahmen. 

- Die 3. Oberstufe und Klassenlehrer Renato Pellegrini persönlich haben den Verein 

mit CHF 1.000.- unterstützt.  

Im Dezember weilten Pascal Gysi mit seiner Freundin Grecia im Projekt. An der 

Abschlussfeier erhielten die Kinder ein Geschenk.  

Die Präsidentin Simone Gysi bedankt sich bei allen Mitgliedern, Spenderinnen und 

Spendern, den Vorstandsmitgliedern, den Revisoren, allen Schülern/Schülerinnen und 

Lehrpersonen für ihren Beitrag zu Gunsten des Fördervereins.  

Die Vizepräsidentin Theres Arnet verdankt den Bericht der Präsidentin und schlägt der 

Versammlung vor, den Bericht mit einem herzlichen Applaus zu genehmigen. Simone 

Gysi ist der Motor des Vereins – und das mit einer grossen Herzlichkeit! Danke Simone! 

 

4. Jahresrechnung 

Bericht der Revisoren 

Der Kassier Martin Gysi erläutert die Jahresrechnung mit der Schlussbilanz per 31. 

Dezember 2013. Es resultierte ein Verlust von CHF 7.608.75. Das Reinvermögen per 

31.12.2013 beträgt CHF 2.678.50. (Durch den Beizug zusätzlicher Fachlehrpersonen per 

Schuljahr 2013 sind die Lohnkosten angestiegen und haben den im Vereinsjahr 2012 für 

den Betriebe der Schule Yachay übersteigen. Ausserdem musste eine entsprechende 

höhere Rückstellung für das Kalenderjahr 2014 geleistet werden. Die Mehrkosten hatten 

somit eine doppelte Auswirkung auf die Rechnung 2013.) 



Der Revisor Ueli Stalder verliest den Revisionsbericht. Er erläutert die Aufgaben der 

Revisoren, bestätigt, dass die Buchhaltung dem schweizerischen Recht und den 

Vereinsstatuten entspricht und verdankt die tolle Arbeit des Kassiers. 

Die Versammlung stimmt der Jahresrechnung 2014 und dem Revisionsbericht zu und 

erteilt dem Vorstand Entlastung. 

 

5. Festlegung des Jahresbeitrages und Genehmigung Budget 2014 

Auf Antrag des Vorstandes ergeht der Beschluss, den Mitgliederbeitrag bei CHF 50.—zu 

belassen. 

Martin Gysi erläutert die Zahlen des Budgets 2014 und gibt die Übersicht über die 

Entwicklung in der Schule in Huancayo ab 2015: Höhere Lohnkosten für Lohnerhöhung 

entsprechend Teuerung in den letzten drei Jahren und vermutlich Anstellung einer 

zusätzlichen Lehrperson als Entlastung für die Direktorin Giovanna.  

Das Budget, welches bei Einnahmen von CHF 60.410.—und Ausgaben von CHF 59.650.—

einen Gewinn von CHF 760.—vorsieht, wird einstimmig genehmigt.  

Für das Jahr 2015 muss mit zusätzlichen Auslagen für Infrastruktur (neue Computer, 

Tische und Stühle) über rund CHF 14.000.—gerechnet werden. Für das Jahr 2016 wird 

der Ausbau des 3. Stockwerkes geplant werden (Kosten rund CHF 55.000.--). Durch den 

Ausbau kann Raum für eine Aula und den Unterricht in Handarbeit und Kochen 

geschaffen werden. 

 

6. Mitgliederbestand – Mutationen 

Aktuell verzeichnet der Verein 88 Mitglieder (7 Neumitglieder im Jahre 2013). Die Liste 

ist auf der Homepage einsehbar. 

 

7. Varia 

Simone Gysi ist sich der Mehrkosten bewusst. Sie bittet um Unterstützung bei 

Aktivitäten. Alle Vorstandsmitglieder sind gerne bereit, das Projekt in Schulen und 

Vereinen etc. vorzustellen.  

Die Präsidentin bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern und Revisoren mit einem 

tollen Etui mit Kinderfoto der Schule für die Mitarbeit.  

Die Vizepräsidentin bedankt sich im Namen des Vorstandes und aller Anwesenden ganz 

herzlich für den grossen Einsatz für die Schule in Huancayo mit einem Apéro-Brett und 

einer Sonnenblume. 

Simone Gysi schliesst die Generalversammlung um 20.25 Uhr und lädt zum Apéro und 

zum Film von Pascal ein. 

 

8. Informationen zum Projekt in Huancayo:  

Kleiner Dokumentarfilm von Pascal Gysi 

Der Film von Pascal gibt einen Einblick in die Situation der Schule, der Kinder und ihrer 

Familien. Die Anwesenden bedanken sich herzlich bei Pascal und sind beeindruckt von 

seinen einfühlsamen Interviews.  

 

Für das Protokoll: 

Oberägeri, 6. Juni 2014  Theres Arnet-Vanoni 

Genehmigt durch den Vorstand an der Vorstandssitzung vom 25. August 2014 

Zu genehmigen durch die Generalversammlung 2015, am 2. Juni 2015 


